

山ノ内南小学校 6 年生への感想

〔児童の皆様へ〕

- 地域の身近な温泉を調べ、実際に入浴体験をすることで温泉を利用する地域の方について学ぶ良ききっかけになったのではないかと思います。また、アンケートにより目に見える形でデータとして出すことで、より理解がはかどるのでとても良いと思いました。
- 佐野地区に昔から温泉が根付いていることが分かりました。普段何気なく入浴しているけど、裏側に注目することで、多くの方から愛されているというプラスの面だけでなく、維持費がかかるというマイナスの面も知ることが出来ました。みんなが実際に掃除をしている様子から、みんなも本当に温泉のことを大切に思っているということが伝わってきました。
- 温泉を中心とした活動を通すことで、地域の方との密接な関係を築き上げて、歴史や利用されている頻度などを調べていた点が良かったと感じました。地域とのコミュニティーを通じて学習を進めていくことを大切にしていってほしいと思います。
- 地域の温泉を大切にしたいことが感じられる発表でした。温泉探検をすることで改めて自分たちもどこにどれだけの温泉があるのかを把握することができると思います。また、入浴体験をすることで、そこを利用する人の気持ちに寄り添うことができると思います。温泉の維持管理についてなどの裏方も学ぶことによりさらに深い学びになっていると思います。
- 地域の魅力を伝えるために実際に自分たちで体験し、地域の方にお話を聞く、アンケートで声をきくという活動はとても効果的で良い考えだと思いました。温泉は地域の多くの人に必要とされているということが分かり、どのように存続させていくか考えられると良いと感じました。
- 身近な場所に共同浴場が沢山ある恵まれた環境があることがわかりました。実際にいくつかの共同浴場に入浴体験に行ったり、利用されている方にアンケートをとったりしたことがすごいと思いました。パワポのスライドも見やすかったです。信州大学の松本キャンパスの裏にも浅間温泉という温泉街があります。他の地域や県の共同浴場と比べてみたりするのも面白いのではないのでしょうか。
- 温泉の組成についてしっかりと調べられていてとても分かりやすかったと思います。実際の温泉の管理者にたくさん聞くことはもちろん、アンケートをとることによって実際の利用者に意見を聞いて実際の現場の声を聴くことができている、より探究的な学びにつながっていると思います。問題点についてもしっかりと聞き、考察されていて、今後の展開も楽しみです。
- 私は、長野県外の出身で、温泉のことをよく知らなかった。今回の発表を聞いて、温泉の利用者が予想以上にいたことや温泉の利用者が多い時間帯、温泉の維持にかかる費用と労働力が多いということなどを知った。私も温泉を存続する意見に賛成だが、逆に無くしたほうが良いという考えもあるということに驚いた。今後、温泉に関しては賛否両論あるようだが、多くの方の意見を聞いて取り組みを続けてほしい。
- 身近にある温泉についてよく調べられていて良いと思いました。特に実際に入浴してそれぞれの温泉の違いなどを感じていて良いと思いました。また利用者数や歴史などもしっかりと調べられていて面白かったです。私も温泉が好きで今後もなくならないで欲しいと思っています。皆さんの活動が温泉の存続につながると思うのでこれからも頑張ってください。

- 山ノ内町にたくさん温泉があることを知りました。とても魅力的なのでぜひ訪れてみたいです。温泉についてのアンケートから、ほぼ毎日入っている方が多いことに驚きました。コメントから、温泉の今後を心配したり、もっと多くの人に入ってほしいなどの願いが込められていましたが、若い年代の人が少ないなど感じました。もう少しみんなの世代や、みんなのお兄さんお姉さんなどに温泉の魅力を伝えることができれば、これからも温泉に活気が出るのではないのでしょうか。素敵な発表をありがとうございました。
- 温泉に視点をおき、温泉の浴槽までのパイプの構造であったり、実際に利用している層を調べたりしてとても良かったと思いました。また、温泉に対するコメントをプラスのものだけでなく、マイナスなコメントも取り上げていることで中立な立場で調査をしていると感じられました。
- 共同浴場の利用アンケートを通して利用者がいつ、どのような年代が利用しているのかなど温泉別に調査しているところが非常に興味深かった。実際に調査することで自分たちが予想していた結果と同じなのかそれとも異なるのかということを確認に把握できるところがとてもよかったです。
- 図やグラフを使って視覚的に表現してくれてとても分かりやすかったです。温泉がそんなにもお金がかかると思っていなかったので驚きました。実践を通して感じたことをもとに活動の方針を決めていたことがすごいと思います。アンケートも温泉の実態を知るうえで非常に効果的だと思いました。このアンケートを少し大変かもしれませんが、定期的に行くと自分たちの活動の成果や経過を視覚的に感じられて面白いのではないかなと思います。
- 温泉は日本の文化だけでなく、地域の文化でもある。そのため、地域のことを知るだけでなく、地域の方々のことを知ることができたと思いました。私は心理学（人間の思考、行動や感情を深く調べて、なぜそのようなことを考える・する・思うかを研究する分野）を勉強しているが、非常に私の分野と連携した総合学習だったためもっと深く知りたいと思いました。調査をして、それをグラフに入れ、発表することは大変なことだったと思います。とてもわかりやすい発表でした。
- 私は趣味が「サウナ」や「温泉巡り」であるため、皆さんの発表はとても興味深いものでした。長野市周辺や松本、安曇野市の温泉はよくいくのですが、佐野市にも魅力的な温泉がたくさんあることを知って、とても行きたくくなりました。
- クラスで温泉に興味を持ったことから、温泉について調査を深めている様子がとてもよく伝わってきました。管理委員会の方の話を聞いたり、温泉の利用客にアンケートの協力を依頼したりしながら地域に古くから残されている「温泉の大切さ」を肌で感じたのだと思う。地域の声として、存続と廃止の両方の声が上がっており、今後どうしていくか町全体としての課題も多く大変だとは思いますが、子どもたちが町のリアルな課題にどう向き合って、町の一員としてどう関わっていくのか考えることはとても大切なことだし、子どもの将来にとってとても有意義な学びだと感じました。

〔教職員の皆様へ〕

- 実際に自分で入浴体験をすることで、地域の方が運営する温泉の大切さ、大変さを学んでいることがよくわかりました。地域に温泉があるからこそできる学びであり、あまり知ることのできない温泉の裏側を見ることができるこの学習は素晴らしいと思います。温泉の維持管理等やってみないとわからない

い大変さを、身をもって体験することができるのもよい学びだと思いました。

- クラスで温泉に興味を持ったことから、温泉について調査を深めている様子がとてもよく伝わってきました。管理委員会の方の話を聞いたり、温泉の利用客にアンケートの協力を依頼したりしながら地域に古くから残されている「温泉の大切さ」を肌で感じたのだと思う。地域の声として、存続と廃止の両方の声が上がっており、今後どうしていくか町全体としての課題も多く大変だとは思いますが、子どもたちが町のリアルな課題にどう向き合っ、町の一員としてどう関わっていくのか考えることはとても大切なことだし、子どもの将来にとってとても有意義な学びだと感じました。